



*« Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen »
labellisé Patrimoine européen*

De Bruxelles à Troyes, la labellisation de « Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen » au Patrimoine européen s'est déclinée entre reconnaissance européenne et célébration locale.

21-23 avril 2026 : Bruxelles

From Brussels to Troyes, the designation of 'Rashi of Troyes, European Place of Remembrance' as part of the European Heritage Label has been marked by a blend of European recognition and local celebration.

21–23 April 2026: Brussels



© Eric Herchaft - BR&U Agency

Le mercredi 22 avril 2026 a marqué une étape symbolique pour le label Patrimoine européen, qui célébrait son 15^e anniversaire à Bruxelles. À cette occasion, **« Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen » a officiellement rejoint une communauté en pleine expansion qui compte désormais 80 sites** répartis sur plus de 250 lieux à travers l'Europe, dont 6 en France.

Organisée au Musée Art & Histoire de Bruxelles, la cérémonie représente l'aboutissement du processus de sélection 2025, dont les résultats avaient été annoncés le 25 février dernier.

L'événement a été inauguré par Glenn Micallef, Commissaire européen à l'équité intergénérationnelle, à la jeunesse, à la culture et au sport. Il a rassemblé de nombreux acteurs institutionnels et culturels : députés européens, représentants des institutions européennes, experts du patrimoine, ainsi que les représentants du site « Rachi de Troyes » : Gabrielle Rosner-Bloch (Conseillère régionale du Grand Est), Philippe Dallemagne (Président du Conseil départemental de l'Aube), Nicolas Honoré (Président du GIP Rachi et représentant la Ville de Troyes), Élie Korchia

Une sélection 2025 riche et représentative de la diversité européenne :

- Landeszeughaus Graz (Graz, Autriche)
- Domaine et Musée royal de Mariemont (Morlanwelz, Belgique)
- Centre urbain et de production de sel de Provadia (Provadia-Solnitsata, Bulgarie)
- Espaces de libre expression (Tchéquie)
- Paysage urbain fluvial de Pader (Paderborn, Allemagne)
- Centre culturel La Nau (Valence, Espagne)
- Patrimoine industriel de Varkaus (Varkaus, Finlande)
- Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen (Troyes, France)
- Lieux de Paix (Alcáçovas, Portugal ; Alcañices, Espagne ; Evoramonte, Portugal ; Kainardja, Bulgarie ; Trenčín, Slovaquie ; Vasvár, Hongrie ; Zadar, Croatie)
- Parc Bosco delle Querce (Seveso et Meda, Italie)
- Catacombes de Saint-Paul (Rabat, Malte)
- Centre européen de musique Krzysztof Penderecki (Lusławice, Pologne)
- Abri sous roche de Lagar Velho (Leira, Portugal)



© Christophe Licoppe - BR&U Agency

Découvrez la vidéo officielle
« Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen »



© Iris Haidau - BR&U Agency

21 avril
Dîner de bienvenue

Accueil des 13 nouveaux sites labellisés par le European Heritage Label Bureau, la Commission européenne et les coordinateurs nationaux.



© Christophe Licoppe - BR&U Agency

22 avril Séminaire

Inauguration d'une exposition photo consacrée aux nouveaux sites labellisés, suivie d'un séminaire « Comment les jeunes peuvent façonner l'avenir du patrimoine culturel européen ? ».



© Jan Van de Vel - BR&U Agency

23 avril European Heritage Label Forum

Présentation des nouveaux sites labellisés, sessions de travail favorisant les liens autour des valeurs européennes et de la dimension européenne des sites, discussions sur l'avenir du label Patrimoine européen et du secteur du patrimoine.

Wednesday 22 April 2026 marked a symbolic milestone for the European Heritage Label, which celebrated its 15th anniversary in Brussels. On this occasion, 'Rashi of Troyes, European Place of Remembrance' officially joined an expanding community that now comprises 80 sites spread across more than 250 locations throughout Europe, including 6 in France.

Held at the Art & History Museum in Brussels, the ceremony marked the culmination of the 2025 selection process, the results of which were announced on 25 February.

The event was opened by Glenn Micallef, European Commissioner for Intergenerational Equity, Youth, Culture and Sport. It brought together numerous institutional and cultural figures: MEPs, representatives of the European institutions, heritage experts, as well as representatives of the 'Rashi of Troyes' site: Gabrielle Rosner-Bloch (Regional Councillor for the Grand Est), Philippe Dallemagne (President of the Aube Departmental Council), Nicolas Honoré (President of the PIC Rashi and representative of the City of Troyes), Élie Korchia (President of the Central Consistory of France) and Judith Kogel (President of the PIC Rashi Scientific Council).

A rich and representative selection for 2025, reflecting European diversity:

*The Landeszeughaus (Graz, Austria)
Domain & Royal Musuem of Mariemont (Morlanwelz, Belgium)
Provadia Salt Production and Urban Centre (Provadia-Solnitsata, Bulgaria)
Free Speech Space (Czech Republic)
Pader Urban River Landscape (Paderborn, Germany)
La Nau Cultural Centre (Valencia, Spain)
Industrial Heritage of Varkaus (Varkaus, Finland)
Rashi of Troyes, European Place of Remembrance (Troyes, France)
Places of Peace (Alcáçovas, Portugal; Alcañices, Spain; Evoramonte, Portugal; Kaynardzha, Bulgaria; Trenčín, Slovakia; Vasvár, Hungary; Zadar, Croatia)
Bosco delle Querce Park (Seveso and Meda, Italy)
St Paul's Catacombs (Rabat, Malta)
Krzysztof Penderecki European Centre for Music (Lusławice, Poland)
Lagar Velho Rockshelter (Leira, Portugal)*

**Watch the official video
'Rashi of Troyes, European Place of Remembrance'**

21 April: Welcome dinner

A reception for the 13 new sites awarded the European Heritage Label by the European Heritage Label Bureau, the European Commission and the national coordinators.

22 April: Seminar

Opening of a photography exhibition dedicated to newly designated sites, followed by a seminar entitled 'How can young people shape the future of Europe's cultural heritage?'.

23 April: European Heritage Label Forum

Presentation of the newly awarded sites, working sessions aimed at fostering connections around European values and the European dimension of the sites, and discussions on the future of the European Heritage Label and the heritage sector.



**Groupement d'intérêt public
« Rachi – Troyes et l'Aube en Grand
Est »**

Hôtel de Ville de Troyes
Place Alexandre-Israël
10 000 TROYES
gip.rachi@ville-troyes.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet e-mail car vous vous êtes inscrit sur GIP Rachi.

[Se désinscrire](#)

© 2026 GIP RACHI

Le GIP Rachi protège vos données !

La confidentialité et la sécurisation des informations et données personnelles sont nos premières priorités.

Le Règlement Général sur la Protection des Données n°2016/679 entré en vigueur le 25 mai 2018 (RGPD) renforce les droits de chacun.

Nous vous informons que nous utilisons et conservons les données conformément à la réglementation en vigueur. Nous nous engageons à préserver la confidentialité et à maintenir un niveau de protection élevé de l'ensemble des données.

Le traitement des données est soumis au consentement de la personne et nous mettons tout en œuvre afin d'être en conformité avec la réglementation.

Conformément au RGPD, toute personne peut retirer son consentement et bénéficie d'un droit d'accès, de rectification, d'effacement et d'opposition au traitement ainsi qu'un droit à la limitation et à la portabilité de ses données. Les droits peuvent être exercés à l'adresse suivante gip.rachi@ville-troyes.fr.

Nous vous remercions de votre attention et restons à votre disposition pour toute information complémentaire.

Si vous souhaitez continuer à recevoir nos newsletters, aucune action n'est requise de votre part !